



Boletín Informativo

FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

NOVIEMBRE 15 DE 1984 - PUBLICACION QUINCENAL - No. 116

Editorial

DE ACUERDO MINISTRO

En la intervención hecha por el Señor Ministro de Agricultura ante el Senado de la República el día 31 de octubre, afirmaba que "así suba la demanda de trigo, aceite y cebada en los próximos años, el gobierno optó por congelar las importaciones en los niveles actuales". (1)

En cuanto respecta a los aceites no sólo estamos en completo acuerdo con el Doctor Castro Guerrero, sino que además para mayor satisfacción de él y todos los colombianos hay dos hechos que permiten concluir que las importaciones de aceites bajarán de nivel en el próximo año. Veamos:

En primer lugar los cultivos que aportan la mayor cantidad de materias primas para la fabricación de aceites tales como Palma Africana, soya, algodón y ajonjolí, muestran un incremento en siembra (ver cuadro) que para el caso de los tres últimos deberá traducirse en una mayor producción de sus respectivas materias primas y, en el caso del primero tendremos un volumen adicional de hectáreas que entran al grueso de la madurez productiva aportando más aceite.

Este solo hecho por sí mismo, permitirá sustituir importaciones y ahorrar las tan necesitadas y escasas divisas.

En segundo lugar, en un proyecto de OPSA-FAO - Minagricultura de marzo 1983 (2) se establece para 21 departamentos y Bogotá el consumo per-cápita de aceite comestible en 7.09 kilogramos año frente a 11.2, aproximadamente en que se ha estimado el promedio nacional. De aquí surgen dos interrogaciones: o bien se ha sobreestimado el consumo y por tanto las importaciones o bien el consumo per-cápita ha disminuido.

Particularmente pienso que el consumo por persona ha bajado, hecho que no deja de ser preocupante.

En resumen concluimos que las importaciones de aceites y grasas para 1985 deberán reducirse, que al momento se me antoja entre 20 y 22%o, es decir entre 28.000 y 30.800 toneladas, siempre y cuando no se presenten cambios significativos hasta el final de la cosecha.

Volviendo a la intervención del Ministro, también decía él que "el gobierno estimulará la explotación de la palma africana con la esperanza de cerrar las importaciones de aceite a partir de 1990". Plausible esfuerzo que respaldamos porque además lo hemos propuesto, no una sino varias veces. Sin embargo, propondría alcanzar las siguientes metas: en el corto plazo (no más de dos años) que las importaciones se reduzcan a una cifra de cinco dígitos y no de seis como en la actualidad; en el mediano plazo (no más de seis años) el autoabastecimiento y, en el largo plazo (no más de 12 años) exportar. Estas metas para beneficio de todos tendrán que darse con crecimientos continuos tanto en las fuentes productoras como en el consumo per-cápita esperándose que las tasas de las primeras supere a la segunda. Si las dos fuerzas no van en la misma dirección no hemos hecho nada o hasta de pronto empeoramos. Ojo.

Antonio Guerra de la Espriella.

Cultivos	AREA INSCRITA (ha).		VARIACION	
	Sep. 83	Sep. 84	HAS	%o
Ajonjolí	170	2.849	2.679	1.575.8
Algodón	79.925	158.244	78.319	98.0
Soya	11.516	13.070	1.554	13.5

Fuente: ICA.

(1) El Tiempo, Jueves, noviembre 1/84.

(2) Síntesis Económica - Octubre 8/84.